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COMPTE RENDU ASSEMBLEE GENERALE 

COMITE DEPARTEMENTAL DE TENNIS DE TABLE DE LA 

SARTHE – MEZIERES SUR PONTHOUIN 

 Le 2 JUIN 2017 à 20 h 30 

Suite à l'émargement des représentants des clubs, on constate 55 clubs présents sur 60, ce 
qui représente 191 voix sur 199. 

Le président, Michel Ménager, ouvre l'assemblée générale en remerciant Thierry 
Bignon  et son équipe  de nous recevoir pour notre 1èreassemblée générale de 
l’olympiade 2016/2020 Et remercie également Mr le 1er adjoint au Maire de  nous 
accueillir et de nous mettre  à disposition gracieusement cette salle des fêtes. 

Mr le 1er adjoint au Maire, je voudrais saluer devant toute l’assemblée, le travail de 
Thierry et son équipe pour mettre en valeur votre magnifique commune ; En effet le  
club de tennis de table de Mézières est reconnu sur le plan des résultats sportifs, sur 
l’encadrement des jeunes au niveau du département et aussi sur la convivialité 

Il remercie et présente les personnalités : 

 
 Monsieur Stéphane Gasnier , premier adjoint mairie de Mézières sur Ponthouin 
 Monsieur Frédéric Beauchef , conseiller départemental 
 Monsieur Bruno Bellet, président ligue de tennis de table des Pays de Loire 
 Monsieur Jacky Michel, vérificateur aux comptes 
 Monsieur Fabrice Pelloin , président comité de tennis de table de Mayenne 
 Monsieur Thierry Bourges, secrétaire de Profession sport et loisirs 
 

Il excuse : 
Monsieur Jacky Cotinat,  repésentant DDCS 
Madame Philippe Gazagnes , directeur DDCS 
Monsieur Nicolas Glinche , responsable des sports du conseil départemental 
Monsieur Christian Palierne, président de la FFTT 
Monsieur René Brugger, président du CDOS et représenté par Alain Piron 

  Monsieur Sébastien Robert , président du CD 85 

   
Et bien évidemment vous remercier vous les dirigeants des 55 clubs sarthois  

d'avoir répondu favorablement à notre invitation pour cette AG. 
 

Avant de laisser la parole à Alain  pour qu’il nous fasse  lecture de l’ordre du jour je souhaiterais 
que l’on ait une pensée pour tous nos pongistes disparus au cours de cette saison 2016/2017   
Nous allons en leur mémoire observer  une minute de silence  
Merci  
 

Ordr   



 
Ordre du jour présenté par Alain : 
 

- Accueil de Thierry Bignon, président du club de Mézières sur Ponthouin. 
 
-.Accueil de Stéphane Gasnier, premier adjoint au maire de Mézières sur Ponthouin. 
 
-.Allocution du Président. 
- Rapport du Secrétaire Général. 
- Rapport du Trésorier: 
 1) Adoption du bilan 2015/2016. Rapport du vérificateur aux comptes et vote. 
Adopté à l'unanimité. 

2) Présentation du budget prévisionnel 2017/2018, des tarifs et vote. Adopté par 54 
clubs, une abstention club Etival. 

 
- Election des délégués 
 
Délégués : Michel Ménager est élu titulaire avec 191 voix. Bruno Gausseran est élu 
suppléant avec 191 voix. 
 
- Statistiques des clubs présents. 
 
- Rapport du responsable du pôle développement 
 
- Rapport du responsable du pôle compétition. 
 
- Rapport du responsable du pôle Formation et Arbitrage 
 
- Etude des vœux 
 
- Allocutions des personnalités présentes 
 

 

 

 



 

Allocution du Président  
                        Michel Ménager 

 

Monsieur le conseiller départemental, 

Monsieur l’adjoint au Maire, 

Monsieur le  représentant de Profession sport et Loisirs 72 

Monsieur le  président de la  Ligue PDL 

Monsieur le président du comité 53 

Monsieur le  commissaire vérificateur aux comptes 

Mesdames, Messieurs les Présidents de clubs  

Chers dirigeants, 

Chers amis pongistes, 

Mesdames, Messieurs, 

 

Il y a tout juste un an, j’ai pris mes fonctions de président du comité départemental à la 
tête d’une nouvelle équipe de 22 membres élus, 6 salariés et  3 emplois civiques. 

Notre mission principale est de définir et de mettre en place la politique technique, de 
promouvoir et développer notre activité pongiste sur le département.  

Pour cela le comité départemental de tennis de table s’est structuré en 10 Pôles avec à la 
tête un responsable et un adjoint.  

A l’intérieur de ces pôles nous fonctionnons en commissions avec des élus, salariés et des 
dirigeants de club non élus que je tiens personnellement à remercier de leur apport d’idée 
et de travail tout au long de l’année.  

J’ai souhaité également créer des groupes de travail sur des dossiers ponctuels et très 
importants comme la projection de nos ressources humaines sur les années à venir, la 
réflexion sur une nouvelle compétition et le devenir de la section sport étude.  

Vous en aurez le détail dans les interventions des différents responsables de pôle.  

 

Quelques mois après notre élection il a fallu faire face au départ d’un de nos salariés en 
CDI. Le pôle RH et notre coordinateur ont su palier dans l’urgence  et trouver des 
solutions à ce remplacement notamment pour la mise à disposition de nos salariés dans 
les clubs. 

J’ai demandé rapidement la mise en place d’un  groupe de travail RH  composé d’élus et 
de Fabrice pour nous permettre d’adapter nos ressources humaines en face de toutes nos 
missions. Certaines fiches de poste de nos salariés ont été revues en fonction des 
nouvelles prises de compétences ; je tiens également à les remercier d’avoir accepté cette 
petite évolution professionnelle.   

Alain a managé ce groupe avec efficacité  soutenu par Florian sur la partie financière  et je 
tiens à les remercier devant vous ce soir.   

 

Avant de  vous donner l’orientation de notre politique en faveur de notre discipline j’ai 
l’honneur et la satisfaction de vous annoncer que le record de licenciés détenu sur la 
saison 2013/2014 de 3259 licenciés a été battu cette saison avec 3273 licenciés.  

Bravo à tous.  



 

  

Je laisserais Alain, vous donner la répartition du nombre  de 
licenciés par catégorie, compétition et loisir, homme ou femme. 

Une deuxième grande satisfaction est l’augmentation du nombre de clubs en Sarthe hors 
qu’au niveau national la courbe est plutôt décroissante. 

En effet nous avons enregistré 2 clubs supplémentaires cette saison avec le club de 
Tresson et celui de Marolles les Braults.  

Je voulais associer à cette réussite sur ces deux indicateurs le travail fourni par mes 
prédécesseurs qui ont pris les bonnes décisions du moment (notamment le recrutement 
de services civiques pour augmenter le maillage du territoire, la modernisation du 
fonctionnement du comité, l’accompagnement des clubs et d’avoir  bâti  une équipe de 
salariés investis dans leur mission. 

 

Lors de la précédente assemblée, je vous avais présenté mon projet d’olympiade 
2016/2020 du  Ping sarthois à partir de 4 enjeux majeurs : 

- Un comité fort  

- Un comité proche des clubs et des licenciés  

- Un comité tourné vers l’avenir  

- Un comité fédérateur  

 

Au regard de ces enjeux et des orientations départementales, nous avons conçu et réalisé 
notre plan de développement autour de 6 axes majeurs qui sont :  

 

- L’accompagnement des clubs (l’objectif de visiter tous les  clubs pendant 
l’olympiade – répondre à la demande de  mise à disposition d’éducateurs  – répondre 
favorablement aux AG de clubs – la labélisation des clubs (2ème département en France 
sur le nombre de labels), etc.) 

 

- L’accès vers le haut niveau (La mise en place de regroupements géographiques – 
de groupes élites et team Sarthe – des stages élites en dehors du département par 
exemple)  

 

- L’animation du territoire (nous proposons  aux clubs, aux collectivités, un dispositif 
clé en main afin de promouvoir les différentes pratiques du Ping avec le  Ping tour Sarthe 
(Fabrice notre expert dans le domaine vous le présentera dans son rapport -  En 
partenariat avec  le CDOS nous poursuivons  la tournée d’été, nos animations à Papéa en 
juillet – Nous ciblons  de nouveaux publics (par des actions sur le sport santé, le milieu 
scolaire, stages pour tous etc.  . ) et il nous faudra réfléchir sur le sport en entreprise 

 

- La formation et la valorisation des bénévoles (La poursuite  des formations 
dirigeants, corps arbitrage – animateur fédéral – soirée des bénévoles) 

 

- La pratique vers le handi sport ou le sport adapté (l’accompagnement des comités 
départementaux handi et sport adapté – La mise en place d’Univers handi dans le Ping 
tour Sarthe 

- La pratique des féminines (Francis vous parlera de cette première  journée 



 

  

promotionnelle qui a eu lieu à la Milesse  – Nous essayons de proposer quelques 
nouveautés  lors de  notre chalenge Evelyne Rouillon en partenariat avec la  ligue contre 
le cancer)  

 

Je laisserais les responsables de chaque pôle vous détailler les actions qu’ils ont  mis en 
œuvre au cours de la saison écoulée  mais seulement vous rappeler quelques décisions 
prises par mon équipe lors des comités directeur de cette saison. 

  

 

- Les conclusions du groupe de travail RH nous ont amené à constituer  une équipe 
de 7 salariés et 4 emplois civiques  à partir de la saison prochaine afin d’assurer toutes 
nos missions tout en respectant  notre budget (Alain vous  détaillera nos ressources 
humaines dans son rapport). 

 

- Le comité directeur a validé une évolution du domaine sportif : sur ce point  je 
laisserais Bruno vous parler des nouveaux règlements concernant les seniors et les 
jeunes toujours dans l’intérêt des clubs et des licenciés et de la mise en place d’une 
nouvelle compétition en semaine  pour la saison prochaine. 

 

- La faible fréquentation de nos jeunes pour aller sur la section sportive scolaire ces 
dernières années (pour différentes raisons) nous ont conduit à réfléchir sur le devenir de 
cette section et à mettre en place une autre organisation dès la saison prochaine pour que 
nos jeunes puissent accéder au haut niveau en leur proposant  des services au  plus près 
de leur club. 

Alain nous donnera les conclusions de ce groupe de travail.   

J’en profite pour remercier Guillaume qui a été porteur sur ce projet de la Ping Sarthe 
Académie  

 

- La refonte de notre site internet engagée dès l’été 2016 par notre référent Olivier 
qui a fait un super boulot donnant satisfaction à beaucoup de visiteurs à en croire les 
sondages réalisés  

 

D’autres projets avancent comme la création de la nouvelle salle du Mans qui devrait être 
livrée fin d’année 2019 sur le site de l’ancienne salle de l’ASGM. Cet outil sera 
indispensable pour le nouveau club Le Mans Sarthe Tennis de Table   

issue de la fusion de l’asgm et l’asl le Mans qui est  en cours de validation par l’état et la 
FFTT dès la saison prochaine  

 

En ce qui concerne notre projet de Championnat de France au Mans nous sommes 
toujours à l’étude notamment sur la partie financière. 

 

Je ne vais pas rentrer dans le détail de toutes les performances sportives de nos jeunes 
ou seniors Sarthois, ou les résultats sportifs de nos clubs sur les différents championnats 
par équipe,  ils vous seront présentés par la commission sportive  

Je voulais tous les féliciter de leurs résultats et continuer à porter les couleurs du 
département au plus haut de l’échelon national  



 

  

Je n’oublie pas non plus tous les techniciens bénévoles ou salariés qui par leur 
compétence encadrent et font progresser ces sportifs  

Merci à eux  

 

Notre volonté  d’autofinancer nos actions par du partenariat privé reste une de  nos 
priorités sur cette olympiade. Le pôle mécénat partenariat devra poursuivre un travail 
important pour fidéliser et rechercher  de nouveaux partenaires sur les prochaines 
années. 

Nous avons mis en ligne une offre d’emploi d’un stagiaire pour nous aider dans ce 
domaine mais malheureusement nous n’avons eu aucun candidat. 

Dans nos  partenaires les plus fidèles il faut souligner la direction départementale de la 
cohésion sociale et  le conseil départemental sans oublier la ligue PDL. 

Ils sont toujours là pour soutenir nos actions malgré une enveloppe budgétaire de plus en 
plus serrée. 

Un grand remerciement à tous nos partenaires privés et publics pour leur confiance et leur 
soutien. 

Les éléments financiers vous seront présentés par Florian et vous aurez le rapport du 
vérificateur au compte Jacky Michel  

Je profiterais de ce moment pour remercier Florian pour son sérieux dans la tenue des 
comptes, ses conseils et prévisions budgétaires ainsi que sa disponibilité.  

Merci également à Jacky Michel  pour ses conseils dans la présentation de nos bilans et 
du travail répondant à sa mission de vérificateur aux comptes.   

 

Dans mon intervention, je voudrais également saluer le travail du Comité Départemental 
Olympique et Sportif de la Sarthe représenté par son président René Brugger et son 
secrétaire général en la personne d’Alain Piron. 

En effet il siège dans de nombreuses instances et comité de pilotage pour porter les 
préoccupations et les projets du mouvement sportif départemental.  

Je pense particulièrement à la tournée d’été et pour cette saison 2016- 2017  elle a été 
marquée par la mise en place d’une action visant à favoriser le sport santé en proposant 
des créneaux de Ping via la conférence des financeurs. 

Le comité a participé en mettant à disposition un de nos éducateurs formé dans ce 
domaine sur des séances qui se sont déroulées à St Pavace.    

 

Le comité départemental  de la Sarthe s’associe activement  aux travaux des différentes 
instances de la ligue : groupe de pilotage du développement territorial, conseil de ligue  

Nos objectifs stratégiques sont en phase avec ceux de la ligue pour cette olympiade 2016- 
2020 et nous mettons des moyens financiers et humains pour la réussite de ce projet 
territorial.  

 

Je profiterais également de cette assemblée générale pour remercier de nouveau Anne 
Boileau et Béatrice Palierne de la fédération Française de tennis de table qui nous ont fait 
un immense plaisir de nous rendre visite à notre première journée féminine à la Milesse  

Lors de cette journée, j’ai pu échanger avec elles sur différents dossiers notamment le Fit 
Ping, le développement du Ping Sarthois, certaines compétitions nationales. 



 

  

 

 

Un grand merci à elles  pour nous avoir consacré un peu de leur temps. 

 

Un grand merci également à notre presse locale, le Maine libre, l’ouest France  les radios 
locales comme France Bleu Maine qui ont su tout au long de l’année mettre le Ping 
Sarthois à l’honneur par leur  présence lors de nos différentes compétitions, 
manifestations ou de  leurs articles et photos  valorisant  notre discipline  

  

 

Je terminerais mon intervention pour remercier toute mon équipe pour le travail réalisé  
sur cette première année de mandat au service des clubs et de vous pongistes.  

Dans ses remerciements j’associe tous les salariés qu’ils soient coordinateur, secrétaire 
administratif et comptable, techniciens  sans oublier les services civiques qui font chaque 
année un travail remarquable.  

Merci Fabrice, Nathalie, Guillaume, Quentin, Etienne, Corentin, Kévin, Flavie  et Axel  

 

Mes derniers remerciements s’adressent à vous dirigeants pour votre travail au sein de 
vos clubs .Je vous encourage tous  à poursuivre votre développement et améliorer vos 
résultats sportifs  afin que tous ensemble nous faisons parler du Ping Sarthois.  

 

Merci de votre attention, je vous souhaite une bonne assemblée générale et de passer de 
bonnes vacances pour revenir encore plus fort la saison prochaine  

Merci à vous. 

 
 
 
 

Rapport du Secrétaire Général 
          Alain Piron 

 
Madame, Monsieur,  

Tout d’abord, je voudrais remercier Thierry BIGNON, le président du club de Mézières 
sous Ponthouin et son équipe ainsi que monsieur l’adjoint au maire de nous accueillir à 
l’occasion des quarante ans du club pour l’assemblée générale du comité départemental. 
Je ne peux m’empêcher d’avoir une pensée pour Jean LANOE qui a, pendant de longues 
années, travaillé au développement de ce club rural et qui serait heureux de voir les très 
bons résultats et le niveau de son club. 

Avec 3273 licences, nous affichons une hausse de 54 licences par rapport à l’an dernier et 
nous dépassons notre record de 2014. Grâce à vous tous, membres du comité directeur, 
salariés, dirigeants et bénévoles des clubs, nous avons encore réalisé une année pleine à 
servir le Tennis de Table sarthois.  



 

  

 - Nous comptons 60 clubs, chiffre qui continue à croître. Pour la saison  prochaine, nous 
verrons l’arrivée du club de Neufchâtel en Saosnois. A noter également l’aboutissement 
d’un projet par la création du club Le Mans Sarthe Tennis de Table, fusion de l’ASL et de 
l’ASGM. 

  - 3273 licenciés, soit + 54 licences par rapport à l’an dernier, ce qui fait une moyenne de 
55 licenciés par club.  

  - Par catégorie, nous avons 290 poussins (- 24), 422 benjamins (- 1), 415 minimes (+ 
68), 306 cadets (+ 3), 190 juniors (- 6), 579 seniors (- 30), 1071 vétérans (+ 44).  

 - 1623 jeunes, 1650 adultes.   

 - 2800 hommes, 473 femmes (14,5% de l’effectif, soit une légère augmentation). 

 - 1208 licences promotionnelles, 2065 licences traditionnelles 

Cette assemblée générale marque la fin de la première année de notre mandat. Il a fallu 
mettre en place nos pôles, nos commissions et que les nouveaux élus trouvent leurs 
marques, mais je crois que nous y sommes globalement arrivés.  

 

Pôle Administratif :  

 Le fonctionnement du comité :  

-  6 réunions du comité directeur. 

 - 4 réunions de bureau. 

-  1 réunion de rentrée avec les clubs. 

 -  Très nombreuses réunions des commissions féminines, sportives, développement, 
sport dans l’entreprise, jeunes, etc…qui vont vous faire part du travail intense réalisé cette 
saison.  

- Organisation d’une soirée des médaillés le 18 mai dernier afin de mettre en valeur les 
bénévoles qui œuvrent parfois dans l’ombre au développement de notre discipline.     

 

Cette saison, nous avions  la gestion de 9 personnes :   

 - Trois services civiques, Flavie JUMEAU, Axel DAVID et Kevin TRECUL dont je salue le 
travail, la compétence, la disponibilité. Ils ont rapidement compris leur mission sur le 
terrain et nous ont apporté des résultats et une aide précieuse.  

 - Une secrétaire administrative, Nathalie, dont l’activité évolue comme prévu vers la 
comptabilité et  qui assure avec efficacité et sérieux son travail. 

- Guillaume, notre éducateur responsable technique de la SSS et de la détection avec qui 
il est toujours agréable de travailler et qui a obtenu de bons résultats également dans le 
domaine de la recherche de partenaires financiers. 

 - Quentin Bataille qui intervient  dans les clubs et nos différents stages.  Il va également 
encadrer un stage de la Ligue. Il vient de terminer sa formation DEJEPS  



 

  

- Etienne TOURTEAU qui travaille à temps partiel au comité tout en continuant ses études 
en STAPS à la faculté du Mans. Il a assuré des encadrements dans les clubs ainsi qu’une 
activité en partenariat avec le CDOS vers les seniors. 

- Corentin LEROUX qui travaille également à mi-temps pour assurer les encadrements 
dans les clubs. 

- Fabrice, notre Conseiller Technique Départemental qui a trouvé ses marques en tant que 
coordinateur du comité et dont l’action quotidienne permet un meilleur fonctionnement, 
une meilleure réactivité du comité départemental. Il a également en charge le tutorat des 
services civiques et de Quentin dans le cadre de sa formation DEJEPS. Par ailleurs, il 
assure une mission auprès de la FFTT en tant que chargé de mission pour les Ping Tour 
organisés sur tout le territoire. 

Je voudrais remercier nos salariés pour le travail effectué, pour leur sérieux et leur 
dévouement au ping sarthois dont le développement est une conséquence de leur action 
quotidienne. Merci également à Marine PREZELIN qui s’occupe de la gestion des congés 
et récupérations des salariés. 

Pôle financier :  

Cette branche est sous la responsabilité de Florian BUREAU, notre trésorier, qui vous 
détaillera tous les chiffres. Je voulais remercier la commission finances qui a fait un gros 
travail d’analyse, de préparation pour notre budget 2017/2018 afin d’anticiper l’avenir sans 
connaître tous les paramètres sur nos subventions.  

Merci à Nathalie et Florian qui ont toute ma confiance et qui gèrent au plus près les 
finances du comité départemental. Merci à Jacky MICHEL pour ses conseils et 
commentaires avertis lors de la vérification des comptes. 

Pôle communication : 

- Site Internet : 

Le site internet connait une baisse continue de l’ordre de -9% en prenant compte le 
nombre de visiteurs du 1er janvier 2015 au 31 avril 2017. 

Afin de mieux répondre aux besoins des utilisateurs et utilisatrices une enquête de 
satisfaction a été ouverte du 22 février au 5 mars 2017.  

83 participants représentants 41 clubs ont répondu au questionnaire en particulier des 
membres de bureau (70%). Merci à tous pour avoir apporté des critiques constructives qui 
permettront de proposer à la rentrée un site encore plus attractif et répondant à vos 
attentes 

Nous vous proposons de renouveler le sondage en février prochain afin de mesurer à 
nouveau votre niveau de satisfaction et recueillir vos nouvelles propositions. 

Merci à Olivier MODAT pour la gestion et la mise à jour du site  

- Page Facebook : 

Le nombre de personnes qui suive le comité approche les 700. Les articles avec photos 
et/ou vidéo sont les plus consultés.  



 

  

 

- Support de communication : 

Certains supports vieillissant ont été remplacés cette année par des « Roll-up ». 

- Remerciements : 

D’abord merci à nos services civiques pour le travail effectué notamment dans la 
distribution des flyers dans le département et aux salariés 

Je voudrais également remercier la presse  pour la couverture des différentes 
manifestations et pour la présence dans les salles. 

Enfin merci aux clubs qui sollicitent la presse locale et qui permettent également de faire 
vivre le Ping Sarthois dans les journaux. Les sites internet des clubs et les pages 
Facebook des clubs vont également vivre le Ping sur la Toile. 

 

Pôle technique : 

- La détection : 

o Le Groupe détection  sous la responsabilité de Guillaume Tessier,  
accompagné de Quentin Bataille  et de Kévin Trécul  ont assurés les 20 
entrainements du  samedi  matin au Villaret pendant 2 heures avec un 
effectif d’une dizaine de joueurs catégorie (poussins – benjamins)  

o  En parallèles les 5 joueurs de la Team Sarthe (Lebrun Camille  du club de 
Vibraye, Boissard Djamael  du club de Ste Jamme, Maron Augustin  du 
club du Villaret, Bureau Clémence  et Thépaut Alexia  du club D’Arnage) 
encadrés par Quentin se sont vus proposé à chaque séance un relanceur de 
qualité avec l’objectif d’être qualifiés aux championnats de France 

o Les petits As Régionaux ont vu la modification de la formule cette année en 
proposant 3 jours de stage en février à partir d’une sélection départementale 
proposer par chaque comité. Nous avons maintenu  la journée de détection 
pour  proposer une sélection de 4 joueurs nés en 2008/2009. Après cette 
phase régionale un joueur a été retenu (Boissard Kimany) pour l’échelon 
supérieur pour un stage inter régional à Murs de Bretagne. 

o Le  comité engagera une équipe  de 3 benjamins aux Mini inter ligues à 
Ceyrat du 16 au 18 juin, compétition nationale regroupant les catégories 
poussins et benjamins (par équipe et individuelle). Sélection (Lebrun Camille 
Vibraye, Boissard Djamael Ste Jamme et Maron Augustin Villaret). 

o Parmi ces trois joueurs la saison prochain, 2  intégreront le pôle espoirs de 
Nantes (Camille et Djamael)  et rejoindront Clara Beaudron et Ethan Guibert, 
ce qui portera le nombre de sarthois à quatre, du jamais vu en Sarthe 

 



 

  

o Et pour clôturer, félicitations à nos 11 qualifiés sarthois aux championnats de 
France jeunes qui ont représenté de département, ce qui n’arrive pas 
souvent : 

� 5 benjamins : 

• Boissard Djamael (Ste Jamme) 

• Bureau Clémence (Arnage) 

• Lebrun Camille (Vibraye) 

• Maron Augustin (Villaret 

• Thepaut Alexia (Arnage) 

� 4 minimes : 

• Beaudron Clara (ASGM, Pôle Espoir) 

• Bureau Clémence (Arnage, Team Sarthe) 

• Guibert Ethan (Asl, Pôle Espoir) 

• Lopez Céline (Asl, Team Pays de Loire) 

� 1 cadet : 

• Colas Guillaume (ASL) 

� 1 junior : 

• Landeau Krystal (Asl) 

 

Partenariat : 

-  Évolution du montant et nombre de partenaires saison 2016/2017 

o Chiffres en baisse par rapport à la saison passée (8544 euros pour 
2016/2017), le nombre de partenaires est de 15 contre 19 la saison passée 
soit 4 non renouvellement dont 2 mécènes, un seul nouveau partenaire Prof 
express pack or, le crédit mutuel est passé de 1000 à 1500 euros avec 
l’exclusivité sur nos plaquettes de stage. 

- La plaquette de  support de vente n’a pas évoluée. 

o  Les tarifs restent les même 250€ pack bronze, 500€ pack argent, 750€ pack 
or, 1000€ pack diamant. 

- Stagiaire Ecole de commerce  

o Cette année, nous avons fait appel à plusieurs écoles de commerce pour 
trouver un stagiaire pour aller démarcher des partenaires. Une seule 
réponse positive n’ayant pas abouti. 

- Animations chez nos partenaires: 



 

  

o Animation  chez décathlon en juin et courant juillet nous irons à Papéa sur 
les vendredis de juillet. 

 

Saison 2017/2018 : 

En ce qui concerne nos salariés, quelques évolutions pour la saison prochaine : 

- Nathalie prendra la charge administrative des services civiques et des contrats de 
mise à disposition dans les clubs à compter de la saison prochaine en plus de son 
activité actuelle. 

- Guillaume deviendra le responsable technique au sein du comité départemental 

- Quentin continuera d’assurer les encadrements dans les clubs et s’occupera de la 
gestion des stages. Il passera à temps complet au comité départemental. 

- Kévin a intégré, suite à son service civique,  le comité départemental depuis le 1 
mars dans le cadre d’un emploi d’avenir comme Quentin pour un CDD de trois ans. 
Il assurera des encadrements dans les clubs ainsi que la gestion des stages en 
binôme avec Quentin. Il est actuellement en réflexion sur le type de formation qu’il 
va faire, soit un DEJEPS, soit un BEJEPS. 

- Etienne TOURTEAU intégrera également  le comité sur un emploi CNDS à mi-
temps  en CDI tout en continuant ses études en STAPS. Il sera mis à disposition 
des clubs. 

- Corentin LEROUX continuera également les encadrements dans les clubs sur un 
mi-temps en CDD. 

- Suite au renouvellement de notre agrément par la DDCS que je remercie, nous 
aurons la possibilité d’engager quatre services civiques la saison prochaine. La 
procédure de recrutement est lancée, si vous avez des connaissances de jeunes 
qui recherchent ce type de poste, faites-le nous savoir. 

- Fabrice se recentrera sur sa fonction de coordinateur, de tuteur avec 10 personnes 
à gérer en collaboration avec moi et le pôle RH. IL continuera sa mission fédérale 
sur le ping tour qui se développe, à être en alerte sur les appels à projets qui sont 
source de financement pour nous. 

- J’attire votre attention sur le fait que nous aurons 11 personnes au service du 
comité départemental pour la saison prochaine, ce qui représente un atout 
considérable pour notre développement. A contrario, il nous faut être très prudent 
dans notre fonctionnement car la masse salariale augmente malgré des aides 
conséquentes pour Quentin, Kévin et Etienne. Pour information, notre budget est 
passé de 100 000€ à 260 000€ en dix ans. Vous vous demandez, peut-être, 
pourquoi un tel effectif. Sachez que lors de la réception de vos réponses pour les 
mises à disposition d’éducateur dans vos clubs, nous avons constatez une hausse 
des demandes et nous avons fait le choix de recruter pour faire face  et satisfaire 
tout le monde. A ce propos, quelle évolution dans ce domaine des mises à 
disposition. Je me souviens encore lorsque nous vous avons proposé avec 
Emmanuel ce système, peu de gens y croyaient. Si on ajoute les clubs qui ont 



 

  

recruté un salarié, nous arrivons à un bon niveau de professionnalisation de nos 
clubs 

Les finances : 

- Arrivé au bout de nos contrats de développement avec l’Etat, le Conseil 
Départemental et la ligue, il a fallu réfléchir à l’avenir avec nos partenaires : 

 

o Nous avons postulé, en collaboration avec nos salariés, sur des actions de la 
ligue comme le coaching d’équipes, les stages, la labellisation des clubs, le 
Proxy ping. 

o Nous avons présenté notre dossier CNDS suivant les nouvelles règles 
(examen par la DRJS et la ligue). A ce propos, la commission territoriale 
régionale examinera les dossiers début juillet. Comme l’an dernier, dès que 
nous recevrons les fonds du CNDS, nous étudierons vos demandes dans le 
cadre du Plan Territorial Concerté et procéderons au mandatement vers les 
clubs. 

o Depuis l’automne, nous travaillons sur notre projet de développement que 
nous venons de présenter au département.  

o Nous avons également répondu à un appel d’offre « Héritage 2024 » dans le 
cadre de Paris 2024 pour travailler avec le milieu scolaire. 

Nous espérons que ces dossiers seront pris en considération et que nous 
obtiendrons un niveau de subventions intéressant à la vue de toutes les actions 
que nous proposons. Je voudrais souligner le travail effectué par Fabrice qui 
s’est impliqué très fortement dans ces projets et le remercier très vivement. 

 

La technique : 

o Depuis 30 ans, nous avions une classe Sport Etude au collège Camus du 
Mans. Confrontés à différentes difficultés comme le manque d’internat qui 
rendait difficile l’entrée de jeunes qui habitaient loin du Mans, le manque de 
motivation des dernières générations, la professionnalisation des clubs, une 
polémique malsaine pour l’absence d’un professeur d’histoire-géographie de 
moins d’un trimestre, le manque d’effectif pour 2017/2018 (quatre élèves 
seulement), nous avons dû  fermer cette section. Notre président me confia 
la responsabilité d’un groupe de travail afin de réfléchir à une solution de 
remplacement. Avec Guillaume comme responsable technique, nous 
sommes arrivés à la création de la Ping Sarthe Académie qui comportera 
trois branches : 

� La Team détection (détection poussins-benjamins)  

� La Team Sarthe regroupant les meilleurs 

� La Team Minimes-Cadets-Juniors, une nouveauté afin d’offrir une 
possibilité d’entrainement pour cette catégorie. 



 

  

�  L’idée est que nos éducateurs se déplacent vers les meilleurs 
poussins-benjamins représentant notre Elite. Pour la saison 
prochaine, nous rassemblerons la Team Détection et la Team Sarthe 
sur les sites de Coulaines et Montfort le lundi, Ste Jamme le jeudi. A 
noter que ces lieux pourront changer la saison prochaine en fonction 
de la localisation des jeunes détectés. 

� En plus de ces deux groupes, nous rassemblerons la Team Minimes-
Cadets-Juniors le samedi matin au Villaret (20 séances à l’année) 

� Le cahier des charges a été diffusé vers tous les clubs avec les 
obligations à remplir pour intégrer ces différents groupes, les 
sélections seront faites fin juin. Pour des renseignements 
complémentaires, je vous invite à vous rapprocher de Guillaume. 

� L’idée est que les jeunes bénéficient de 6 à 10h d’entrainement par 
semaine afin de les conduire vers le haut niveau au critérium fédéral 
et au championnat de France. 

Les licences : 

- Comme nous vous l’avions annoncé l’an dernier, des évolutions seront à mettre en 
place la saison prochaine : 

o Pour une première licence, il faudra un certificat médical autorisant la 
pratique du tennis de table de moins d’un an à la date de prise de licence. 
Vous trouverez dans votre enveloppe le formulaire N° 17-2 en remplacement 
des carnets à souches. Pas de changement 

o Pour un renouvellement, les nouvelles règles entrent en vigueur, à savoir : 

� Le certificat médical présenté lors de la demande de licence aura une 
validité de trois ans (date à date) s’il est suivi de deux 
renouvellements sur deux saisons consécutives. Un certificat médical 
non renouvelé la saison suivante perd sa validité et le licencié devra 
fournir un nouveau certificat médical. 

� Pour le renouvellement, le licencié devra fournir une attestation 
certifiant qu’il a répondu « non » aux 12 questions de l’auto-
questionnaire médical N° 17-10 que vous trouverez d ans  vos 
enveloppes accompagné du bordereau de renouvellement habituel. 

 
Important : Dans tous les cas, l’adhérent est respo nsable des 
réponses qu’il fournit au sein de l’auto-questionna ire qu’il 
remplit et il ne pourra nullement être recherché la  
responsabilité de la fédération. 

 
o Si l’adhérent ne présente aucun des documents indiqués ci-dessus, 

 la mention « Sans pratique sportive »  sera inscrite sur la licence.  

 
���� Cas particulier des non-licenciés : 



 

  

Pour les non–licenciés auxquels certaines compétitions sont ouvertes, 
obligation de présenter un certificat médical mentionnant l’absence de 
contre-indication à la pratique du tennis de table ou à la pratique sportive 
en compétition, qui doit dater de moins d’un an. 

o Détails importants : 

� Il apparait lors de mailing que beaucoup d’adresses mails ou 
téléphone ne sont pas bons. Je vous rappelle, et j’insiste sur ce point, 
que renouveler une licence ne se borne pas à cliquer sur la touche 
« renouveler ». Il vous faut également mettre à jour le téléphone et le 
mail de vos licenciés impérativement.  

o Cette nouvelle réglementation vous obligera donc à avoir un suivi précis de 
vos licenciés avec les dates des certificats médicaux et des attestations de 
renouvellement. Après contact avec la fédération, il semblerait que le suivi 
des certificats médicaux soit intégré dans SPID la saison prochaine mais je 
ne sais pas encore sous quelle forme.  

o Voilà donc une rapide présentation de la nouvelle réglementation que vous 
trouverez dans la circulaire administrative. Avec Nathalie, nous restons à 
votre disposition pour répondre à vos interrogations. 

En ce qui concerne le contenu de votre enveloppe, vous avez pu constater qu’il y avait 
moins de document papier. Nous avons fait le choix de vous envoyer par mail  tous les 
documents habituels (engagement des équipes, appel à candidature pour les différentes 
épreuves, droits d’inscription, dossier administratif, modifications règlements, les divisions) 
ainsi que d’autres informations. Nous avons seulement conservé l’exemplaire papier pour 
la réaffiliation, les bordereaux de licences et l’auto questionnaire santé qui vous 
permettront d’avoir une trace papier signée pour les demandes de licences et vous aider 
au suivi sur trois ans de vos licenciés.  

Remarque : Le document « A noter sur vos agendas », habituellement fourni avec les 
bordereaux, vous sera fourni à la réunion de Septembre. 

Dates butoir : 

- Réaffiliation et droits d’inscriptions avant le 1 juillet 2017. Pour les autres dates, voir le 
mail d’envoi des documents. 

- Après votre AG, vos représentants élus aux différentes AG de la Ligue et du Comité 

Je vous rappelle la date du 24 juin 2017 qui verra l’AG de la Ligue se dérouler à Vertou en 
Loire Atlantique. 

Je voudrais remercier les clubs qui ont pris en charge des organisations de compétitions, 
tous les bénévoles qui œuvrent dans les clubs ou qui viennent nous aider au comité 
départemental, nos salariés et éducateurs, nos services civiques. Merci aussi à nos 
partenaires que sont la DDCS, le Conseil Départemental, la Ligue, le CDOS qui ont pris 
en compte nos demandes dans le cadre de notre projet de développement 2017/2020 et 
dont je ne doute pas du soutien à travers les aides qu’elles vont décider. 

Je vous remercie de votre attention et vous souhaite de bonnes vacances 

 



 

  

 
Rapport du Trésorier Général 

Florian Bureau 
 
 

 
 
 
 

 
 



 

  

 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 



 

  

 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 



 

  

 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 



 

  

 
Rapport du pôle Développement 

Francis Hervé 
 

Nouvellement élu, en charge du développement, la charge n’a pas été mince à gérer tant 

les actions et les attentes étaient fortes en ce début d’olympiade, la première réunion du 

pôle développement ayant eu lieu dès fin août… 

Je vais passer en revue les différentes actions menées tout au long de cette saison à 

commencer par : 

 

L’Opération raquette offerte , au bénéfice des 1ères années de licence en traditionnel 

jusqu’à cadet, l’édition 2016 fût une belle réussite avec 200 raquettes offertes en 

ouverture d’une rencontre de l’ASGM. L’action sera reconduite à l’identique la saison 

prochaine. 

 

Le Kit développement  : cette action phare du comité, en place depuis plusieurs années a 

pour vocation de vous aider dans la communication. Le kit a été revu cette année avec 3 

kits différents seulement (général, 4/7 ans et fit ping). 18 clubs ont passé commande. 

Cette action sera reconduite la saison prochaine. 

 

La labellisation  FFTT : Lors des visites des clubs, un accent important a été mis sur la 

labellisation (11 labels possibles), le résultat de votre travail fait que la Sarthe est le 2ème 

département Français en nombre de labels avec 23 clubs labellisés. Vous êtes sur la 

bonne voie, il faut continuer. A noter que l’obtention de ces labels est récompensée 

comme suit : 

6 labels : 300 €, 7 labels : 350 €, 8 labels : 400€, etc. … 

C'est un très bon outil de diagnostic qui vous aidera à progresser et vous développer. A 

noter que Fabrice peut vous guider si vous le souhaitez. 

 

Le sport handicap  : Je tiens tout d’abord à remercier Gilles Lhommeau pour son 

engagement en proposant des rassemblements régulièrement à Mulsanne (1 fois par mois 

en moyenne). Je vous incite d’ailleurs, à diriger les pongistes en situation de handicap 

vers ces rassemblements.  

De plus, le comité a répondu favorablement à des actions organisées par les comités 

départementaux handi et sport adapté et participe au déplacement de 2 joueurs à la finale 

de championnat de France Sport adapté. 

 

Baby Ping 4/7 ans  : Seulement 14 clubs sur 60 proposent cette activité. Nous sommes 

persuadés qu’il s’agit là d’un vecteur important de licenciation et de détection de nos 

jeunes talents. Si vous le souhaitez, Guillaume Tessier, référent, est à votre disposition 



 

  

pour vous accompagner dans la mise en place. Des modules de formation (2 heures) 

seront créés de déployés par Guillaume et Quentin dès la saison prochaine. N’hésitez pas 

à nous remonter vos besoins. 

 

Création de club  : Autre point fort du développement, un travail important mené par nos 

services civiques et Fabrice Tollet, a permis la création de 2 clubs cette saison : Tresson 

et Marolles les Braults. De bonnes indications nous laissent penser qu’un autre club 

pourrait voir le jour dans le Nord Sarthe la saison prochaine. Sachez que seulement 3 

nouveaux clubs ont vu le jour cette saison dans la région Pays de Loire, ce qui met encore 

plus en relief le gros travail fourni par votre comité départemental. 

 

Promotion en tout genre  : Différentes actions de promotion et animation auront lieu au 

mois de juin sur le parking de Décathlon, une tournée d’été sera déployée dans les 

centres de loisirs organisée par le CDOS, 8 dates sont d’ores et déjà retenues. 

D’autres actions ponctuelles de soutien seront menées en juin avec notamment un 

rassemblement de scolaire à Parigné l’Evêque, à St Cosme en Vairais et à Bessé/Braye. 

 

Les féminines  : Le point d’orgue  de la saison fût la Journée Féminine organisée à la 

Milesse le 13 mai dernier. Cette action nous a permis de présenter les différentes facettes 

du ping féminin avec le Ping loisir, le ping compétition, le baby ping, le fit ping et le ping 

santé et aussi un échantillon du ping tour Sarthe que vous présentera Fabrice tout à 

l’heure. De l’avis général cette journée a été réussie, les participantes et les différents élus 

présents ont exprimés leur satisfaction et nous ont encouragés à renouveler cette 

animation la saison prochaine.   

Je souhaiterai féliciter les clubs de la Suze, Fercé, Parcé, ASL et Changé qui proposent 

des animations Fit Ping dans leur clubs. Si vous êtes intéressés par cette activité, Patrick 

Mahuet, référent départemental, peut vous accompagner lors du lancement. 

 

Le milieu scolaire  : Un autre point qui nous a semblé important d’aborder.  Au mois de 

mai un courrier a été adressé aux écoles et mairies du département (600 envois) pour 

proposer les services de nos éducateurs dans les écoles et proposer des remises pour 

l’achat de tables à des prix négociés. Les demandes ne se sont pas fait attendre, pas 

moins de xx demandes à ce jour. Nous vous rappelons que Quentin et Kevin sont 

disponibles pour mener des actions en milieu scolaire contre rémunération 

 

Enfin, 2 actions prioritaires retenues par la Ligue des Pays de Loire dans le cadre du GPD 

 

La labellisation Sport Santé : 6 clubs sarthois actuellement labellisés, 18 au niveau 

régional. Je vous rappelle que je me tiens à votre disposition si vous souhaitez vous 



 

  

engager dans cette voie. C’est facile et c’est un moyen supplémentaire de mettre votre 

travail et investissement en avant. 

 

Les visites de clubs : Comme l’avait annoncé Michel Ménager, un accent particulier a 

été mis sur les visites au sein de vos clubs. Ce n’est pas moins de 30 structures qui ont 

été visités tout au long de la saison. Fabrice va vous présenter le contenu de ces visites. 

 

Avant de laisser la parole à Fabrice qui va vous parler de la mise à disposition des 

éducateurs, du Ping Tour Sarthe et des visites de clubs, je voudrai remercier l’ensemble 

des salariés du comité pour le travail réalisé cette saison, l’ensemble des bénévoles des 

60 clubs sarthois sans quoi rien ne serait possible, merci à tous les clubs qui ont mis leur 

salle à disposition et merci aux membres du pôle développement de m’avoir épaulé dans 

cette mission extrêmement intéressante et quelque peu gourmande en temps. 

 

Bonsoir à tous, je te remercie Francis de me laisser la parole pour intervenir sur les trois 

sujets évoqués précédemment. 

Tout d’abord, le Ping Tour Sarthe, effectivement il nous a semblé important que le comité 

départemental puisse investir dans du matériel afin d’aider les clubs à se développer. Le 

principe est simple, nous avons au comité tout un dispositif clé en main avec des tables, 

des balles, des raquettes, une sono, une arche gonflable, un stand d’accueil, des lots pour 

les participants et pleins d’autres choses qui vous attends pour faire la promotion de notre 

sport dans votre commune. Tout le matériel est mis à disposition gratuitement et 

facilement utilisable avec la réalisation d’un book d’installation. Si vous souhaitez la 

présence d’un salarié du comité pour vous aider dans la mise en place et une présence le 

Jour J, la prestation est facturée 200€. Une quinzaine de dates sont déjà bloquées pour la 

période juin/septembre soit par la tournée dans les centres de loisirs (organisée 

conjointement par le Département, le CDOS et le comité) ou par des clubs ( Parigné l’ 

Evêque utilisera le dispositif chez l’un de ses partenaires le week end prochain, Sillé le 

Guillaume va proposer une animation au cœur du village dans le cadre de l’anniversaire 

du club, Le club de Mayet utilisera également ce dispositif en septembre sur la place 

principale de la commune en remplacement de la traditionnelle « porte ouverte »… Vous 

l’aurez compris, cet outil est à votre disposition si vous souhaitez vous développer. 

 

Le 2ème sujet concerne les visites de clubs. Il s’agit d’une priorité depuis plusieurs années 

que d’être présent sur le terrain à vos côtés, dans vos clubs. L’idée doit être bonne 

puisqu’il s’agit maintenant d’une volonté de la Ligue. L’objectif annoncé par notre 

président de visiter l’ensemble des clubs sur l’olympiade devrait être atteint puisque cette 

saison  21 clubs ont été rencontrés soit le tiers. Je remercie Michel d’avoir réalisé 

quelques visites car malgré ma volonté d’être présent le plus souvent possible sur le  



 

  

 

terrain, il m’est impossible de rencontrer tout le monde entre les nombreuses réunions et 

autres missions. 

 

Le 3ème sujet concerne vos demandes d’éducateurs sportifs pour assurer l’encadrement 

dans vos clubs. Chaque année de + en + de demandes, 50 heures de mises à disposition 

dans 21 clubs pour la prochaine saison. Je pense que nous allons arriver rapidement à la 

limite de ce système et que chacun devra trouver d’autres solutions, par exemple en se 

regroupant. Ayez bien conscience de cette difficulté à venir. Je vous rappelle que parmi 

mes missions liées à l’accompagnement des clubs, il y a également la mise en place 

d’emplois aidés. Attention aux idées reçues sur le coût d’un emploi, les aides financières 

sont importantes suivant certains dispositifs et certains clubs ont prouvé que cela peut 

marcher même en étant en milieu rural en diversifiant les activités.  

 

Le dernier point que je souhaitais évoquer concerne mon rôle au sein du comité et le 

regard que certains peuvent avoir. Je suis salarié du comité départemental et comme 

dans toute association ou entreprise je ne suis pas le décideur. Je vous demande donc 

lorsque vous avez des demandes, quel que soit le sujet, d’en référer directement à un élu 

du comité départemental. L’organigramme présenté dans l’annuaire est très précis sur les 

responsabilités de chacun. 

 

Je vous remercie de votre attention. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

  

 
Rapport du pôle Compétition 

Michel Vigneron lu par Bruno Gausseran 
 

CHAMPIONNAT PAR EQUIPES 

 

 

 

Les Champions départementaux par équipes 

- PRE REGIONALE : PARCE 

- D1 : ASGM 

- D2 : SABLE 

- D3 : PARCE 

- D4 : PARIGNE L'EVEQUE 

- D5 : COULAINES 

 



 

  

 

Les rappels et nouveautés pour la saison 2017/18 

- Utilisation de GIRPE et remontées automatique obligatoire pour tous les championnats avant le 

Lundi midi. 

- Choix du jour de rencontre (Vendredi soir ou Dimanche matin) 

- Engagements des équipes pour le 27 juin 

- Si possible, poule du vendredi en D5 phase 1 

- Rencontres D0 à 14h00 

- Modification départage en cas de forfait 

- 2 montées de D0 à R3 par poule et par phase 

- Si équipe exempte, pas besoin d'envoyer la feuille de rencontre et de saisir les joueurs sur spid 

 

CRITERIUM FEDERAL 
 

 
 
LES VETERANS 
 

Les Champions par équipes         

- D1 ASL 1 

- D2 TELOCHE 1 

- D3 CHÂTEAU DU LOIR 1 (5 équipes aexequo !!!) 

- D4 CONNERE-LOMBRON 2  
 

Les Champions en Individuels         

- V1D : Patricia MORINEAU  

- V1 : Jean Roland TOUTOUYOUTE 

- V2D : Nathalie PROVOST 

- V2 : Guillaume DUVAL 



 

  

- V3D : Jocelyne DESAILLY 

- V3 : Hubert GUITTET 

- V4 : Yves POUSSIN 

- V5 : Paul GUESDON 

- Doubles Messieurs : TOUTOUYOUTE / SURGET  
 

LES CORPOS 
 

Les Champions par équipes         

- D1 : BOURGINE-CONSONNI 1 

- D2 : EDUCATION NATIONALE 1 

- D3 : CHARCUTERIE BRISSET 1 

- D4 : SERAC 2       
 

Individuels Départementaux         

- Toutes Catégories Messieurs : Etienne TOURTEAU 

- Vétérans – 60 : Pierre PICHOT 

- Vétérans + 60 : Michel MENAGER 

- Classés 5 à 12 : Pierre PICHOT        

Modifications de règlements : 
Remplacement par un nouveau challenge 

 

LES TITRES SARTHE INDIVIDUELS 
 

Les Championnes 

- SD : Krystal LANDEAU 

- JF : Krystal LANDEAU 

- CF : Salomé ROULAND 

- MF : Clémence BUREAU 

- BF : Alexia THEPAUT 

- DD : DESPERT / LANDEAU 

Les Champions 

- SM : Damien LETOURNEUR 

- JG : Tim ROCLIN 

- CG : Mathieu TOURNELLE 

- MG : Ethan GUIBERT 

- BG : Djamael ROOSENS/BOISSARD 

- PG : Kimany ROOSENS/BOISSARD 

- DM : CARRE / CIROUX 
 

Modifications de règlements : 



 

  

- Possibilité de s'inscrire dans son tableau et catégorie supérieure de manière séparée (si les points le 

permettent) 
 

LE CHAMPIONNAT FEMININ  
 

Les Championnes par équipes  

- D1 CHÂTEAU DU LOIR 1 

- D2 LA FLÈCHE 2  
 

LES JEUNES 
 

- Le Championnat Jeunes Flunch ( 132 équipes - 42 clubs) 

- Le championnat Benjamines Minimes filles (4 équipes) 

-  Le championnat Poussins ( 8 équipes) 

- Nouveautés 2017/18 : Championnat Poussins : Remplacement formule actuelle par formule coupe 

Davis par équipe de 2 avec inscription libre à chaque tour 
 

- Le Circuit Décathlon (4x160 participants) 

- Nouveautés 2017/18 : 

- Suppression du Tableau Élite. 

- Création tableaux Minimes et Cadets Juniors 

 

- Les Petits As départementaux 

- Nouvelle formule pour adéquation ligue et  détection nationale 

 

- Le Challenge Benjamins-Minimes (32 équipes) 

- Le Challenge Cadets-Juniors (21 équipes) 

- Nouveautés 2017/18 : 

- Suppression des catégories Cadets et Juniors 

 

LE TOP DE RENTREE 
 

Modifications de règlements : 
- Article 2-2 Un joueur peut intégrer un tableau supérieur s’il possède les points pour partir 

en 2ème position de ce tableau    pour intégrer ce tableau 

 



 

  

Modifications de certains tableaux. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

LE TOURNOI DU COMITE 
 

Modifications de règlements : 
- Une semaine après la 1ère journée de Championnat  
- Modifications tableaux (Equilibre matin-Après-midi) 
-  

 TABLEAUX (48 joueurs maximum par tableau) HORAIRE : DEBUT 

A Minimes à Poussins  (9) 09h30 (12h00) 

B Juniors et Cadets (8) 09h30 (12h00) 

C Féminines (Minimes à Poussines) (0) 10h30 suppression 

D Féminines (Juniors et Cadettes) (0) 10h30 suppression 

E Classés 5 à 8 (22) 5 à 7 14h00 (10h30) 

F Classés 9 à 12 (8) 8 à 13 13h00 (09h30) 

G Classés 5 à 10 (20) 16h00 (14h30) 

H Classés 11 à 15 (10) (11 à 16) 15h00 (13h30) 

Toutes Catégories (9) 17h00 (16h00) 

 

LE NOUVEAU CHALLENGE 
 

- Compétition le jeudi soir 20h (semaines opposées aux vétérans) 

- Ouverture aux Vétérans, Séniors, Juniors 

- Equipes de 2 joueurs du même club 

- Divisions par points totaux des 2 joueurs (<1500-<2000-<2500-<3000) 

- 4 à 7 journées par poules de 3 rebrassées à chaque tour 

- 1 club reçoit 2 équipes pour une triangulaire 

- 2 contre 2 sans doubles soit 4 simples chacun 

- Attribution de points à chaque tour 

- les 8 meilleures équipes se rencontrent en play-off sur une 8ème journée 

- Nous vous invitons à nous proposer un nom pour cette nouvelle compétition 

- Se déroule de novembre à juin 

 



 

  

LES TOURNOIS 
 

- Septembre : Comité 

- Octobre : SOM (Régional) 

- Décembre : Château du Loir (Régional) 

- Avril : Ste Jamme sur Sarthe (Régional) 

- Mai : ASCA Lavardin (National B) 

- Juin : Mulsanne (Régional) 

- Juin : Sablé sur Sarthe (National B) 

- Rappel : 

- Prévoir les dates et le règlement au plus tôt pour homologation par le comité puis la ligue 

- Bien regarder les compétitions déjà existantes sur le calendrier 
 

LES ORGANISATIONS 
 

- Cette saison 2 tours de critérium régional 

- Saison 2017/18 se positionner au plus tôt sur les épreuves prévues 
 

LES POINTS IMPORTANTS 
 

- Inscription des équipes pour le 27 juin 

- Utilisation de Girpe dans tous les championnats par équipes 

- Inscriptions aux épreuves avec le mémento 

- Indiquer le bon correspondant pour les mails (+ 2nde adresse) 

- Téléchargement de documents sur le site 

- Nouveau challenge de novembre à juin 

 
 
 
 

Rapport du pôle Formation et Arbitrage 
Janick Guy 

 
             COMMISSION DEPARTEMENTALE D’ARBITRAGE                                                               

Camille LEROY 
Janick GUY                                                                                                                   
 
1- Bilan de la saison 2016-2017 

□ Championnat par équipes seniors Rég et Nat 

 



 

  

La nomination des JA est limitée de la R1 à la Nationale.                                                                    

Nous avions donc 78 rencontres à juge-arbitrer (74 la saison précédente).                                            

Nos juges-arbitres sont en grande partie restés actifs et notamment de façon 

bénévole aux niveaux R2, R3.                                                                                         

Paradoxalement, cela a entraîné des difficultés pour la Commission à trouver 

des JA pour toutes les rencontres de la R1 à la Nationale.                                  

Malgré tout, une seule rencontre n’a pas été juge-arbitrée (R1). 

□ Championnat féminin  

Chaque journée a été juge-arbitrée. 

□ Critérium Fédéral 

Là encore, les quatre tours se sont bien déroulés, grâce à la mobilisation des 

JA2 et aussi avec l’aide de bonnes volontés sans lesquelles quelques tableaux 

n’auraient pas eu lieu. Merci à eux !                                                                                  

Il devient urgent de former de nouveaux JA2.                                                                         

C’est un problème récurrent rencontré par les 5 Comités régionaux. 

□ Autres épreuves  

Elles ont toutes été juge-arbitrées et se sont bien déroulées. 

2- Objectifs pour 2017-2018 

□ Championnat par équipes séniors (Régionale et Nationale) 

Pour la Commission, il s’agira encore et toujours de motiver un peu plus notre 

effectif afin que 100% des rencontres soient juge-arbitrées.                                                                  

Dans ce but, la réflexion se poursuit aussi bien au niveau CDA qu’au niveau de 

la Ligue.  

□ Critérium Fédéral 

Le renfort de nouveaux JA2 devient indispensable.                                                                                                           

Cela passe par la formation de nouveaux stagiaires. 

 

               COMMISSION DEPARTEMENTALE FORMATION                                                                                                                                                  

Patrick GAUDEMER                                                                                                             

Bruno GAUSSERAN  

1- Bilan de la saison 2016-2017 

Formations arbitrales 
 



 

  

10 AR (Arbitres régionaux)  
5 JA1 (Juges-Arbitres renc par éq)  
1 JA2 (pratique) 
2 JA3 (Juges-Arbitres de Tournoi) 
 
A noter que les stagiaires n’hésitent pas à se déplacer dans les départements 
voisins – 49 et 53 en ce qui nous concerne. 
Par exemple 5 JA1 sarthois ont été formés à Laval. 
Mais la formation AR au Mans du 11 février regroupait 26 stagiaires issus non 
seulement des 5 départements de la Ligue, mais aussi du 79 et du 78 pour 
deux futurs techniciens ! 
 
Formations dirigeants  
 
L’objectif est atteint pour GIRPE, maintenant utilisé de façon quotidienne ou 
presque par tous les clubs du département.                                                                      
De la même manière, SPID Mon Club est maîtrisé par tous.                                                                    
Entre parenthèses, la partie compétitions de SPID est plus complexe à utiliser, 
et nous avons encore beaucoup de JA à former.                                                                                
Nous attendons d’ailleurs la version 2, qui devrait bientôt être livrée. 
 

2- Objectifs pour 2017-2018 

 
□ Formations arbitrales 
 
Vous le savez, il n’y a plus maintenant qu’une formation par phase et par 
Comité. 
Pour la Sarthe, elles se dérouleront sans doute le samedi 2 décembre (JA1) et 
le samedi 3 février (AR). Concertation en cours avec le CD53. 
La formation JA2, gérée par la ligue, est prévue les 11 & 12 novembre 2017 et 
la formation JA3 les 24 & 25 février 2018.   
 
□ Formations dirigeants 
 
Vous recevez souvent des mails de Nathalie, la secrétaire du comité, vous 

informant des formations organisées par le CDOS ou le CROS                            

( Comité Départemental ou Régional Olympique et Sportif).                                                                

Je vous invite vivement à les consulter, car ces sessions s’adressent 

particulièrement à vous, dirigeants ! 

Nous restons à votre disposition, tant pour l’utilisation de GIRPE que pour la 

prise des licences ou la saisie des feuilles de rencontres dans SPID. 

Je vous souhaite de bonnes vacances et je vous donne rendez-vous à 

la Réunion de rentrée des clubs, mercredi 13 septembre, salle 

Touraine de St Pavace. 


